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Balzers – ein Ort,  
an dem Zukunft  
entsteht.

Einfache  
Sprache
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Vorwort Leitbild Gemeinde Balzers

Vorwort

Geschätzte Einwohnerinnen  
und Einwohner 

Das vorliegende Leitbild dient als Grundlage für die zukünftige Entwick-
lung unserer Gemeinde. Die Vision beschreibt einleitend die angestrebte 
Stossrichtung. Die neun Themenbereiche mit den dazugehörenden Leit-
sätzen zeigen, wofür Balzers steht und wie wir das tägliche Handeln und 
Miteinander gestalten wollen. Dies als Orientierungsgrundlage für alle, die 
hier leben, arbeiten, sich engagieren und das Gemeindeleben mitgestalten. 

Das Leitbild wurde im Jahr 2025 unter Einbezug der Bevölkerung ent- 
wickelt. Dafür wurden eine Bevölkerungsbefragung, Workshops mit  
Einwohnerinnen und Einwohnern ab 16 Jahren sowie eine separate Ver- 
anstaltung für Jugendliche durchgeführt. Die Auswertung wurde vom  
Gemeinderat eingehend diskutiert, und die daraus gezogenen Erkennt-
nisse flossen in die Erarbeitung des Leitbilds ein. 

Ich bedanke mich an dieser Stelle bei allen für ihr Engagement bei der  
Erarbeitung des Leitbilds und für ihren aktiven Beitrag bei dessen Umset-
zung zum Wohle unserer Gemeinde.

Karl Malin 
Gemeindevorsteher



Vision Leitbild Gemeinde Balzers

Vision für die  
Gemeinde Balzers

Balzers ist eine Gemeinde, in der Leben, 
Arbeiten und Gemeinschaft im Einklang 
stehen – lebenswert, offen, zukunfts- 
orientiert und mit einer starken Identität.  
Hier entstehen moderne Wohn- und  
Arbeitsräume sowie vielfältige Freizeitan-
gebote. Für Unternehmen ist die Gemeinde 
ein attraktiver Standort. Unternehmertum, 
Ideen und Innovation werden gefördert.

Natur und Kultur haben einen hohen Stel-
lenwert. Nachhaltige Planung und res-
sourcenschonendes Bauen prägen Balzers.

Balzers, als südlichste Gemeinde Liechten-
steins, ist regional bestens vernetzt – mit 
Nachbargemeinden und dem nahen Aus-
land. Die Gemeinde wächst gesund, schafft 
neue Chancen und bewahrt gleichzeitig 
die hohe Lebensqualität für heutige und 
kommende Generationen.



Balzers – lebenswert, offen,  
zukunftsorientiert, ideenreich, 
innovativ, nachhaltig und  
chancenfördernd.



01
Gemeindepolitik  
und Verwaltung

Wir handeln zum Wohl unserer  
Gemeinschaft. Unsere Verwaltung 
ist nah bei den Menschen und ori-
entiert sich an ihren Bedürfnissen. 
Wir verstehen uns als Dienstleis- 
terinnen und Dienstleister. Wir bie-
ten moderne Services, sind hilfs- 
bereit und kompetent. Wir informie-
ren regelmässig und motivieren  
die Einwohnerinnen und Einwoh-
ner, sich einzubringen, wo es  
möglich ist.

Wir gehen sorgfältig mit unseren 
Finanzen um und planen voraus-
schauend. Wir achten darauf, dass 
die Ausgaben ausgeglichen sind. 
Investitionen werden nach Bedarf 
und nach sorgfältiger Prüfung ge-
tätigt.

Wir arbeiten aktiv mit dem Land 
Liechtenstein und den anderen Ge-
meinden zusammen.

02
Öffentliche Ordnung  
und Sicherheit

Wir sorgen für eine saubere, gepfleg-
te und gut erhaltene Umgebung.

Die Sicherheit ist uns wichtig, denn 
sie macht das Leben in unserer Ge-
meinde lebenswert.

03
Bildung 

Wir fördern Kinder schon vor dem 
Kindergarten und stellen sicher, 
dass Kindergarten, Primarschule 
und weitere Angebote gut aus- 
gestattet sind. Wir wollen, dass die 
Realschule Balzers erhalten bleibt 
und unterstützen Bildungsmöglich-
keiten in der Gemeinde.

Das Haus Gutenberg ist ein wichti-
ges Bildungs- und Kulturangebot. 
Wir fördern es als wertvolles Gut. 

Leitsätze Leitbild Gemeinde Balzers

Leitsätze für die  
Gemeinde Balzers
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04
Kultur, Sport  
und Freizeit

Wir bieten viele Sport- und Freizeit-
möglichkeiten, moderne Sportan-
lagen und schöne Naherholungs-
gebiete. So können die Menschen 
aktiv bleiben, sich bewegen und 
erholen.

Wir unterstützen kulturelle Akti
vitäten, Vereine, Traditionen und 
gemeinschaftliches Leben.

Die Burg Gutenberg ist ein Wahr-
zeichen unserer Gemeinde. Wir 
schätzen, dass sie gut gepflegt  
und genutzt wird.

05
Gesundheit  
und Soziales

Unsere Gemeinde bietet ein akti-
ves Vereinsleben. Vereine werden 
gezielt unterstützt und tragen  
zu einem lebendigen Zusammen-
leben bei.

Das Dorfzentrum und andere  
öffentliche Orte sind Treffpunkte 
für Menschen jeden Alters und  
für Veranstaltungen. Unsere Ge-
meinde bietet attraktive Wohn-  
und Aufenthaltsmöglichkeiten.

Wir leben Gemeinschaft, Religions
freiheit und Toleranz sind uns 
wichtig.

Wir schaffen Bedingungen für  
soziale und gesundheitliche An-
gebote und sorgen dafür, dass  
die medizinische Grundversorgung 
in der Gemeinde gesichert ist. 

06
Verkehr 

Wir stärken den öffentlichen Ver-
kehr nach Bedarf und sorgen für 
sichere Schulwege. Wege für Fuss-
gänger und Radfahrer werden er-
halten und wo möglich verbessert.

Verkehrswege sollen funktional 
und schön gestaltet sein, damit die 
Lebensqualität hoch bleibt.
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07
Umweltschutz und  
Raumordnung

Wir setzen uns für Nachhaltigkeit 
ein, nutzen Ressourcen sparsam 
und fördern erneuerbare Energien. 
Wir geben der Natur ihren Raum.

Die Ortsplanung ist zukunftsge-
richtet. Wir sorgen für sparsamen 
Umgang mit Boden, bezahlbaren 
Wohnraum und lebenswerte Quar-
tiere. Unternehmen können sich 
gezielt weiterentwickeln.

Wir behalten den dörflichen Charak- 
ter der Gemeinde bei. Grünflächen 
sind wichtig.

08
Volkswirtschaft 

Die Wirtschaft ist eine wichtige 
Stütze unserer Gemeinde. Unter-
nehmen werden unterstützt, da-
mit sie langfristig hier bleiben. Wir 
wollen ein gesundes Wachstum 
und ein Gleichgewicht zwischen 
Bewahrung und neuen Projekten.

09
Identität 

Wir pflegen unsere Kultur und  
Tradition, sind aber offen und  
dynamisch. Wir gehen mutig in  
die Zukunft und bieten allen  
Generationen ein attraktives Zu-
hause sowie vielfältige Bildungs- 
und Arbeitsmöglichkeiten.
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